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Groupe local EELV Pays de Ploërmel 
eelvpaysdeploermel@gmail.com 

Josselin le 25 Novembre 2013 
 

À Pierrick MASSIOT 
Président du Conseil Régional 

283, Ave du Général Patton 
CS 21101 

35 711 RENNES Cedex 7 
 

Objet : Construction d’un lycée public à Ploërmel 
 
 
 
Monsieur le Président MASSIOT, 
 
Le 12 mai 2013, nous saisissions Béatrice LE MARRE pour lui 
demander où en était le projet de construction d’un lycée public à 
Ploërmel. Nous vous en avions rendu destinataire (voir copie jointe). 
 
Depuis, la presse a évoqué que vous-même vous aviez manifesté le 
souhait que ce lycée se fasse et que vous feriez l’annonce de sa 
construction, au mois de décembre 2013.  
 
Aussi nous revenons vers vous, au nom du Groupe Local EELV du Pays 
de Ploërmel et de toute une partie de la population, qui aspire depuis 
près de 40 ans à bénéficier d’un lycée public qui mettra fin à l’hégémonie 
du privé dans la 4ème circonscription de Ploërmel.  
 
Vos services, dans un document de presse « Rentrée des lycées 2012 » 
déclare page 5 « Sur le bassin de Ploërmel, l’étude réalisée en 2007 
sera complétée d’ici à fin 2012, afin de déterminer, au-delà du 
potentiel d’élèves scolarisables dans un nouveau lycée public, 
quelle offre de formations proposer pour répondre aux besoins des 
habitants de ce territoire. Un comité de pilotage concernant le futur 
établissement a été installé le 4 septembre pour suivre de près les 
différentes étapes du projet (voir le lien ci-dessous).  
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 (http://www.bretagne.fr/internet/upload/docs/application/pdf/2012-
09/301_dp_rentree_lycees_2012.pdf). 
 
Vous vous êtes déplacé à Ploërmel le 04/09/12, en tant que Président du 
Conseil Régional où vous avez officiellement et symboliquement installé 
le comité de pilotage d'un futur lycée public, «dont l'offre de formation 
sera complémentaire de ceux de Guer et de Josselin». Que faut-il de 
plus pour qu’enfin, tous ensembles, nous concrétisions ce projet de 
lycée public à Ploërmel ?  
 
Pouvez-vous nous dire précisément quel mandat a eu ce comité de 
pilotage, qui le compose au-delà des élus locaux et des chefs 
d’établissement, pour quelle offre de formation, combien de fois s’est-il 
réuni depuis septembre 2012 ? Le comité de pilotage a-t-il, comme 
annoncé « affiner l’étude prospective, entamée en 2007 » ? 
 
Le Conseil Général du Morbihan a commandé une étude au cabinet 
TMO (sauf erreur de notre part) et a auditionné les interlocuteurs locaux 
en décembre 2012. Il devait rendre ses conclusions en février 2013. 
D’après nos informations, les représentants des institutions auditionnées 
n’ont eu aucun retour de cette enquête. Pouvez-vous nous en rendre 
destinataire et/ou nous donner les résultats de ces travaux ? 
 
Vous étiez à Ploërmel le 25/09/13 en présence du recteur d’académie, 
M. Michel QUERE et vous avez déclaré « J’ai proposé un arbitrage sur 
cette lancinante question de savoir s’il y aura un lycée public à Ploërmel. 
Je ferai cette annonce en décembre ».   
 
Yvan LEMEVEL, votre Chef de cabinet, que nous avions interpellés nous 
a confié que précisément le Conseil Régional a voté dans le budget 
2013, une subvention de 25 M€. Est-ce exact ?  
 
NB : Attention à ne pas renouveler les atermoiements des années 
1990 : nous vous rappelons qu'en 1990, naissait un comité de soutien 
pour la création d’un lycée public à Ploërmel. Le 22 mai 1995, le Conseil 
Régional votait pour la construction du lycée. Aujourd’hui, nous n’avons 
toujours pas de réponse ? 
 
Béatrice LE MARRE, Maire de Ploërmel, lors de ses vœux 2013, à la 
population Ploërmelaise a rappelé ses priorités dont celle liée à la 
création du lycée public. Lors d’un communiqué de presse de Ouest-
France des 27/28 février 2010, elle affirmait déjà que c’était une priorité 
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(voir lien ci-joint : http://apeepp.over-blog.com/article-reunion-du-comite-
de-soutien-au-lycee-public-of-27-28-02-2010-45793052.html).  
 
Compte-tenu des partages de compétences État, Région, Département, 
collectivités territoriales sur le Pays de Ploërmel, pouvez-vous nous dire 
s’ils ont délibéré dans ce sens en prévoyant administrativement et 
financièrement la construction d’un tel lycée public ? Parallèlement, 
pouvez-vous nous indiquer de combien le lycée privé de La Mennais a 
bénéficié d’aides publiques entre 2011 et 2013 ? 
 
Lors de nos dernières réunions du Groupe Local EELV du Pays de 
Ploërmel et notamment celle du 7 Mai 2013, nous avons analysé que le 
contexte était idéal pour qu’enfin, au bout de plus de 35 ans de longues 
et âpres discussions et manifestations de tous les acteurs de la vie 
sociale et politique de Gauche, un lycée public voit enfin le jour sur notre 
territoire de Ploërmel. Vous ne sauriez nous contredire. 
 
Tous les pouvoirs sont entre les mains du Parti Socialiste depuis le 
sommet de l’État avec l’élection de François HOLLANDE, comme 
Président de la République, avec Vincent PEILLON, ministre socialiste 
de l’Éducation Nationale, avec un Président de Région socialiste, vous-
même (de surcroit originaire de Josselin) et un maire socialiste, Béatrice 
LE MARRE. Sans oublier notre sénatrice socialiste Odette Herviaux et 
notre député et ami, Paul MOLAC, élu EELV par le rassemblement des 
forces de Gauche (EELV, PS, UDB).  
 
Au nom du Groupe Local EELV du Pays de Ploërmel, nous vous   
demandons  donc de bien vouloir nous informer dans les meilleurs délais 
des décisions que vous avez prises pour qu’enfin le service public de 
l’éducation soit présent sur notre territoire d’autant plus nécessaire dans 
cette période de crise que vit notre région. 
 
Bien évidemment, notre Groupe EELV du Pays de Ploërmel est disposé 
à se mobiliser avec tous les autres acteurs de la vie civile et 
institutionnelle pour qu’enfin nous obtenions, sans délai, un lycée public 
à Ploërmel.  
 
Nous comptons sur votre soutien et votre détermination pour mobiliser 
tous les intervenants institutionnels pour que nous ne passions pas à 
côté de la chance unique, que nous avons de créer, enfin, un lycée 
public à Ploërmel et vous remercions de votre écoute et des réponses 
concrètes que vous voudrez bien nous apporter. 
 

http://apeepp.over-blog.com/article-reunion-du-comite-de-soutien-au-lycee-public-of-27-28-02-2010-45793052.html
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Bien évidemment, nous nous tenons à votre disposition pour poursuivre 
cet échange. 
 
Cordialement. 
 
Copie à :  
 
- Présidente du Comité de soutien pour un lycée public à Ploërmel 
- Associations de parents d’élèves  
- Syndicats de l’Éducation Nationale 
- Direction des établissements d’enseignements publics de Ploërmel 
- EELV Bretagne 
- Guy HASCOËT, Président du Groupe EELV au Conseil Régional 
- Paul MOLAC, Député de la 4ème circonscription du Morbihan 
- Joël LABBÉ, Sénateur du Morbihan   
- Michel LE SCOUARNEC, Sénateur du Morbihan 
- Odette HERVIAUX, Sénatrice du Morbihan 
- Béatrice LE MARRE, Maire de Ploërmel 
- Rectorat de Bretagne 
- Conseil Général du Morbihan 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

EELV Pays de PLOËRMEL 
Secrétaire / Porte-parole 

Jean-Michel TILLOY 
56 120 JOSSELIN 

06 76 47 91 82 


